

EN CAMINO CON EL MAESTRO

Encuentro 5

ABRAHAM Y LOS PATRIARCAS

Propósito:

Contemplar la acción reveladora de Dios en la vida de los Patriarcas



Oración inicial

Iniciemos nuestro encuentro con la siguiente oración...

Señor Jesús, al comenzar este encuentro levantamos nuestros ojos hacia Ti en busca de tu mirada... Haz que experimentemos tu presencia y que se incremente nuestra fe y nuestro deseo de tenerte a Ti como único centro vital de nuestra existencia y de ajustar todo lo que hagamos a tus enseñanzas. Te confiamos esta gracia que necesitamos a Ti, Señor de la misericordia, que vives y reinas por los siglos de los siglos. Amén.

1. LLAMADA DEL SEÑOR

**¡Dios se nos revela como “el Señor de nuestros padres”.
Elige la pequeña familia de Abraham para llamarnos, a partir
de ella, a la fe en el único Dios vivo y verdadero.**

Dios elige a Abraham para llamarnos y vivir la fe con su hijo, con cada catequesis vamos avanzando cada día más en el encuentro con Cristo por medio de la Palabra de Dios. Disponemos el corazón para escucharla:

Génesis 12,1-9

A raíz de este texto se compartirán las siguientes preguntas:

- ¿Qué es lo que nos llama la atención del texto que acabamos de escuchar?
- ¿Qué tiene de especial el llamado que el Señor le dirige a Abraham?
¿Qué le pide el Señor a Abraham? ¿Qué le promete?
- ¿Qué tiene de especial la respuesta de Abraham?
¿A qué nos invita su respuesta?

Enseñanza de los apóstoles.

Dios llama a Abraham y le hace una promesa, una promesa en la cual él confía porque cree en la garantía de su Palabra. Abraham vivía con Saray, la cual era estéril, que en su época era algo considerado desdicha. Pero Dios le promete bienes extraordinarios: una descendencia numerosa, conformando una gran nación y una tierra como materialización de los de las Bendiciones que Dios le ha concedido a Abraham. Abraham responde con una fe total y deposita toda su confianza en Dios y su promesa.

Dios es protagonista en la historia de Abraham. Toma las iniciativas, llama, se compromete y sella con su elegido un pacto. Dios realiza su obra y multiplica su descendencia como las estrellas del cielo, y le da la tierra de Canaán. El sí que responde Abraham es el inicio de una historia de amor en la que Dios se compromete unilateralmente con la humanidad y en la cual la relación de fe y confianza en la Palabra que sale de su boca será la respuesta humana a la trascendencia infinita que se revela como amor cercano a los hombres.

2. NUESTRA RESPUESTA AL SEÑOR

La palabra se comparte - dialoguemos.

- ¿Por qué hemos llamado a Abraham “nuestro padre en la fe”? ¿Cuáles son las características de la fe de Abraham? ¿Cómo se comporta Dios con él y qué le promete?
- ¿Tiene algo que ver este relato bíblico con nuestra propia vida? ¿Por qué?
- ¿Qué aprendemos de la historia de los patriarcas? ¿Cómo se parece a nuestra historia?

Confesión de fe: La Iglesia nos confirma la enseñanza

“La fe abre el camino y acompaña nuestros pasos a lo largo de la historia. Por eso, si queremos entender lo que es la fe, tenemos que narrar su recorrido, el camino de los hombres creyentes, cuyo testimonio encontramos en primer lugar en el Antiguo Testamento. En él, Abraham, “nuestro padre en la fe”, ocupa un lugar destacado. En su vida sucede algo desconcertante: Dios le dirige la Palabra, se revela como un Dios que habla y lo llama por su nombre. La fe está vinculada a la escucha. Abraham no ve a Dios, pero oye su voz. De este modo la fe adquiere un carácter personal. Aquí Dios no se manifiesta como el Dios de un lugar, ni tampoco aparece vinculado a un tiempo sagrado determinado, sino como el Dios de una persona, el Dios de Abraham, Isaac y Jacob, capaz de entrar en contacto con el hombre y establecer una alianza con él. La fe es la respuesta a una Palabra que interpela personalmente, a un Tú que nos llama por nuestro nombre”.

(Papa Francisco: Carta Encíclica “La luz de la fe”)

FE Y VIDA

La fe de Abraham consistió en creerle a Dios sus promesas. Pensemos ¿Qué proponemos nosotros para realizar esta semana? Y pidámosle a Dios que aquellos que no lo conocen, lo encuentren y lo amen.

Oración Final.

Los presentes realizarán para finalizar una oración de manera espontánea y libre, todos están invitados a participar...

Terminemos con la oración que Jesús, el Maestro, nos enseñó: Padre nuestro...

ITINERARIO PARA LAS PEQUEÑAS COMUNIDADES

EN CAMINO CON EL MAESTRO



Diócesis de
Santa Rosa de Osos